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I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO 

PROVINCIA DE VALDIVIA 

REGIÓN DE LOS RIOS 

     

 

 

REUNION ORDINARIA N° 02 

REUNIÓN  CONCEJO MUNICIPAL DE PAILLACO 
 

 

FECHA      : 14 DE DICIEMBRE DE 2016.- 
 

HORA DE INICIO    : 15:30 HORAS.- 
 

HORA DE TERMINO    : 17:50 HORAS.- 

 
 

En Paillaco a catorce  días del mes de diciembre del año 2016, siendo las quince treinta 

horas, en la Sala de Concejo Eduardo Camino Habitch de la I. Municipalidad de Paillaco 

, se procede a iniciar la Reunión Nº 2 , presidida por la Alcaldesa Titular Sra. María 

Ramona Reyes Painequeo, actuando como ministro de fe  la Sra. Carola Medel 

Secretaria Municipal: 

 

                   - Ruth Lucy Castillo Prieto 

                   - José Aravena Pérez  

                   - Sergio Castro Barrera  

                   - Mario Schmeisser Muñoz 

                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 

                   - Jaime Reyes Duran  

 

 

Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla: 

 

- Acta Anterior. 

 

- Cuentas del Presidente 

 

- Cartera de Proyectos 2017. Expone Sr. Walter Gebhard 

 

- Conformación de Comisiones  

 

- Varios.- 
 

                                                                            

1.- Acta Anterior. 

 
1.2.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes Consulta si existen observaciones al acta Nº 1  
 
1.2.- No existiendo observaciones al acta Nº 1 se aprueba tal como fue presentada.- 
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2.- Cuentas del Presidente 
 
2.1.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., informa que se inició la reunión con retraso ya que 
debió acudir al incendio de Reumen en la cocina del ex internado, fue in incendio que ya 
esta controlado pero ocasionó bastante daño  a la estructura.- 
  
2.2.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P.,  solicita que para la próxima reunión se cumpla el 
protocolo de asiento  
 
2.3.- La Administradora Municipal  señala que hay dos solicitudes de subvención una del 
sindicato de Aseo y Ornato, y la otra de las Damas y Socios 18 de Octubre quien se hacen 
cargo del Hogar Juan Pablo II  
 
Las Damas  18 de octubre solicitan un aporte especial por una sola vez de $1.100.000  para 
la compra de leña, ya que se ha aumentado la compra de este insumo 
La Otra solicitud es del Sindicato de aseo y ornato, requieren comprar 63 canastas  
navideñas y para ello solicitan $1.300.000 para la celebración de navidad.- 
 
La Administradora municipal señala que para financiar los dos aportes no alcanza el 
presupuesto,  por lo tanto,  ella recomienda entregar $1.000.000 a cada uno, considerando 
que no quedan subvenciones pendientes.- 
 
2.4.- El Concejal Sr. José Aravena señala que aprueba ambas subvenciones  considerando 
que ya lo han solicitado antes.- 
 
2.5.- El Concejal Sr. Jaime Reyes aprueba.- 
 
2.6.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que se abstendrá ya que no cuenta con más 
información que la que acaban de entregar.- 
 
2.7.- El Concejal Sr. Orlando Castro señala que aprueba las dos subvenciones 
 
2.8.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que  aprueba sabiendo que ese trabajo se ha 
venido haciendo en los años anteriores.- 
 
Por mayoría,  con la abstención por falta de información del Concejal Sr. Gastón Fuentes,  
se aprueba 
 
SUBVENCIÓN SINDICATO DE ASEO Y ORNATO POR UN MILLÓN DE 
PESOS PARA LA COMPRA DE CANASTAS NAVIDEÑAS  
 
SUBVENCIÓN PARA LAS DAMAS Y SOCIOS 18 DE OCTUBRE  POR UN 
MILLÓN DE PESOS PARA LA COMPRA DE LEÑA 
 
2.9.- La Alcaldesa solicita que la próxima reunión de concejo municipal por este mes no se 
realice en el sector rural, considerando que se esta a fin de año y la gente tienen muchas 
actividades que realizar, llámese paseos de fin de año, licenciaturas etc., por tanto propone 
retomar la reuniones rurales en el mes de enero,  y además considerando que se deben hacer 
los ajuste presupuestarias de fin de año del municipio y servicios traspasados propone que la 
próxima reunión de concejo sea realzada en Paillaco y la fecha el 30 de diciembre a las 10:00 
horas.- 
 
Por la unanimidad de los señores concejales se acuerda 
 
REALIZAR TERCERA  REUNIÓN ORDINARIA  DE CONCEJO MUNICIPAL 
EN PAILLACO EL DÍA 30 DE DICIEMBRE A LAS 10:00 HORAS.- 
 
2.10.- La Alcaldesa informa finalmente que se ha producido un nuevo incendio en las 
dependencias del internado de Reumen  en la cocina, donde el liceo RAP realizaba sus 
clases de Gastronomía, los daños no están dimensionados pero si son considerables y  se 
verá el tema de los seguros.- 
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3.- Cartera de Proyectos 2017. Expone Sr. Walter Gebhard 

 
3.1.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que le interesa mucho este tema ya que le 
gustaría que los nuevos concejales se enteren de los trabajos que esta realizando el 
municipio en materia de proyectos y la inversión de la comuna de Paillaco a la fecha.- 
 
3.2.- El SECPLAN Sr. Walter Gebhard realiza la siguiente presentación explicando a los 
concejales cada uno de los proyectos.- 
 

  

CARTERA COMUNAL DE INICIATIVAS 
PARA ADMISIBILIDAD FRIL, 

SUBDERE, IND, MINEDUC Y FNDR 
2016,  PAILLACO

 

PROYECTOS FRIL
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Nro
.

Ficha IDI Nombre Proyecto Monto Estado

1 30442574-0 Construcción Red Agua Potable calle Mac-Iver $16.784.167 En Ejecución.

PROYECTO FRIL EN EJECUCION 2015

 

CARTERA DE PROYECTOS FRIL LEY 2015

Nro. Ficha IDI Nombre Proyecto Monto Estado

1 30440072-0 Reposición Sede Social Pichirropulli, Paillaco. 86.396.000 Proceso de Licitación.

2 30438030-0 Construcción de Módulos de Exposición de Artesanías 
Locales, Paillaco.

75.001.822 Espera de Convenio.

3 30437134-0 Habilitación Centro Agroecológico Lumaco, Paillaco. 77.114.247 Espera de Convenio.

4 30439725-0 Ampliación Cocinas diversas Sedes Sociales, Paillaco. 22.331.931 Proceso de Licitación.

5 30438372-0 Habilitación Casa del Adulto Mayor, Paillaco. 66.000.000 Espera de Convenio.

Nro
.

Ficha IDI Nombre Proyecto Monto Estado

1 30442574-0 Reposición Sede Unión Comunal de Juntas de Vecinos, 
Paillaco

$83.000.000 Proceso de Licitación.

2 30442575-0 Construcción Cocinería Cancha Santa Filomena, 
Paillaco.

$26.552.000 Proceso de Licitación.

3 30442624-0 Extensión Red Agua Potable calle Barros Arana, Paillaco $20.395.629 Proceso de Licitación.

CARTERA DE PROYECTOS FRIL PARTICIPATIVOS 2015
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PROYECTOS SUBDERE

 

PROYECTOS SUBDERE EN EJECUCION 

N° Tipologia Nombre Proyecto Monto Estado

1

Emergencia

ADQUISICION JUEGOS INFANTILES 
DIVERSOS SECTORES DE LA COMUNA, 
PAILLACO

$14.864.407
(asignación comunal) En Ejecución

2

Emergencia

CONSTRUCCION COLECTOR AGUAS 
LLUVIAS CALLE 18 DE OCTUBRE, 
PAILLACO. $28.115.911 En Ejecución

3
Emergencia

CONSTRUCCIÓN PAVIMENTACIÓN 
PASAJE 1 VISTA HERMOSA, PAILLACO $35.813.368 En Ejecución

4
Tradicional

PAVIMENTACIÓN ACCESO GIMNASIO 
ITROPULLI, COMUNA DE PAILLACO. $59.953.911 En Ejecución

12

Saneamiento Sanitario

ASISTENCIA TECNICA Y GENERACION 
DE NUEVAS INICIATIVAS CON 
FINANCIAMIENTO DE LA SUBDERE 
COMUNA DE PAILLACO $28.800.000 En Ejecución

14
Energización

HABILITACION LUMINARIAS SOLARES 
DIVERSOS SECTORES, PAILLACO. $156.972.000 En Ejecución

28
Emergencia

CONSTRUCCION Y REPOSICION DE 
ACCESOS UNIVERSALES, PAILLACO

$9.130.424
(asignación comunal) Ejecución

16

Programa Mejoramiento de Barrios

MEJORAMIENTO SISTEMA DE 
ABASTECIMIENTO DE AGUA RURAL 
COMITE PICHIRROPULLI LOS TALLOS, 
PAILLACO $34.323.171 Recepción definitiva
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N° Tipologia Nombre Proyecto Monto Estado

24

Saneamiento Sanitario

CONSTRUCCION RED DE 
ALCANTARILLADO AGUAS SERVIDAS 
CALLE PEDRO DE VALDIVIA, PAILLACO. $141.488.539 En Creación Municipal

25
Programa Mejoramiento de Barrios

ADQUISICIÓN DE TERRENO LOCALIDAD 
DE PICHIRROPULLI $60.500.000 En Corrección Municipal

26
Programa Mejoramiento de Barrios

ADQUISICION TERRENO CALLE PEREZ 
ROSALES, PAILLACO. $90.500.000 En Revisión

21

Saneamiento Sanitario

CONSTRUCCION RED AGUA POTABLE Y 
SOLUCION SANITARIA CALLE PEDRO DE 
VALDIVIA, PAILLACO. $115.292.109

Aprobado
Revisión EFE

27
Programa Mejoramiento de Barrios

HABILITACION SONDAJE NUEVO, 
PAILLACO $200.416.489

Aprobado
Rediseño

28
Emergencia

CONSTRUCCION Y REPOSICION DE 
ACCESOS UNIVERSALES, PAILLACO

$9.130.424
(asignación comunal)

Ejecución

PROYECTOS SUBDERE EN FORMULACION 
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PROYECTOS IND

 

N° Fuente Financiamiento Nombre Proyecto Monto Estado

1
Instituto Nacional de Deportes

MEJORAMIENTO DE ILUMINACION
CANCHA DE RAYUELA, PAILLACO $10.380.000 En Ejecución

2

Instituto Nacional de Deportes

ADQUISICION MAQUINAS DE 
EJERCICIOS CALLE BAQUEDANO, 
PAILLACO $10.380.000

Proceso de licitación 
2° llamado
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PROYECTOS MINEDUC

 
 

N° Fuente Financiamiento Nombre Proyecto Monto Estado

1

Mineduc
CONCERVACION ESCUELA PROYECTO 
DE FUTURO, PAILLACO $140.082.333 Proceso de Licitación.

2
Mineduc

HABILITACION LABORATORIO DE 
INGLES ESC. PROYECTO DE FUTURO. $83.000.000 Proceso de Licitación.
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FONDO NACIONAL DE 
SEGURIDAD PUBLICA

 

N° Fuente Finaciamiento Nombre Proyecto Monto Estado

1

FNSP
MEJORAMIENTO ILUMINASION SECTOR 
NORTE DE PAILLACO $38.066.338 Proceso de Licitación.
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PRESUPUESTO MUNICIPAL

 

N° Fuente Financiamiento Nombre Proyecto Monto Estado

1

MUNICIPAL

ADQUISICION, INSTALACION Y 
TRANSMISION PUBLICA DE CAMARAS 
DE VIDEO $22.000.000 En Ejecución.

PROYECTOS MUNICIPALES EN EJECUCION 

PROYECTOS MUNICIPALES EN LICITACION.

N° Fuente Financiamiento Nombre Proyecto Monto Estado

2

MUNICIPAL
CONSTRUCCION SALA DE CLASES 
ESCUELA OLEGARIO MORALES $42.217.000 Proceso de Adjudicación.

3

MUNICIPAL
MEJORAMIENTO SERVICIOS HIJIENICOS 
ESCUELA OLEGARIO MORALES $4.580.000

Proceso de Licitación
2° llamado.
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PROYECTOS FNDR

 

Nº Nombre del proyecto que postula Código BIP Etapa a que 
postula

Etapa Monto $

1 REPOSICIÓN CUARTEL 1° CIA DE BOMBEROS 30109886 EJECUCIÓN En Ejecución 728.031.000

Situación de Proyecto: Arrastre
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Nº Nombre del proyecto que postula Código BIP Etapa a que 
postula

Etapa Monto $

2 CONSTRUCCIÓN CASONA EL LLOLLY 30085372 EJECUCIÓN En Ejecución 1.074.010.000

Situación de Proyecto: Arrastre

 

 

 

 

Nº Nombre del proyecto que postula Código BIP Etapa a que 
postula

Etapa Monto $

3 REPOSICIÓN ESCUELA OLEGARIO MORALES OLIVA 30072848 DISEÑO En Ejecución 117.628.000

Situación de Proyecto: Arrastre
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Nº Nombre del proyecto que postula Código BIP Etapa a que 
postula

Etapa Monto $

4 CONSTRUCCIÓN PARADERO INTERURBANO DE BUSES 
RURALES

30351723 EJECUCION En Ejecución 123.000.000

Situación de Proyecto: Arrastre

 
 

 

 

Nº Nombre del proyecto que postula Código 
BIP

Etapa a
que 

postula

Etapa Monto M$

5 CONSTRUCCIÓN CENTRO MULTIFUNCIONAL ADULTO 
MAYOR

30349288 EJECUCION
Proceso

Licitación
512.682.000

6 CONST. CANCHA SINTETICA ESTADIO MUNICIPAL 30291735 EJECUCIÓN
Proceso

Licitación
432.915.000

7 CONSTRUCCIÓN CESFAM LAUTARO CARO RÍOS 30349480 DISEÑO 
Proceso

Licitación
74.000.000

8 MEJORAMIENTO CALLE GABRIELA MISTRAL ENTRE 
CALLES V. MACKENNA E INDEPENDENCIA

30349122 EJECUCIÓN 
Proceso

Licitación
189.934.000

9 MEJORAMIENTO CALLE CRISTÓBAL COLÓN ENTRE 
CALLES ESTERO SANJÓN Y GABRIELA MISTRAL

30349272 EJECUCIÓN 
Proceso 

Licitación 
223.500.000

Situación de Proyecto RS 2016:

         
 

 

 

 



 14 

 

 

 

 

Nº Nombre del proyecto que postula Código 
BIP

Etapa a
que 

postula

RATE Monto M$

10 CONSTRUCCION POSTA RURAL ITROPULLI, PAILLACO 30348775 EJECUCION FI - 2016
518.945.000   

11 ADQUISICION ESTANQUES DE AGUA DIV SECTORES 
RURALES

30383626 EJECUCION C.33
24.172.000   

12 CONSTRUCCIÓN CENTRO PROMOCION DE SALUD 30349476 EJECUCION OT-2016
309.269.000   

13 CONSTRUCCION ESTADIO RURAL STA. FILOMENA, 
PAILLACO

30349394 EJECUCION S/ RATE
300.316.000   

14 REPOSICION PABELLON PREBASICA ESCUELA 
PROYECTO DE FUTURO, PAILLACO

30349285 EJECUCION FI - 2016
363.953.000   

15 CONSTRUCCION POLIDEPORTIVO COMUNAL 30428075 DISEÑO S/ RATE
681.338.000   

16 HABILITACION SUMINIST ELÉCT ORIENTE 6 
DIVERSOS SECTORES, PAILLACO6

30427984 EJECUCION S/ RATE
208.800.000   

17 MEJOR. DE VILLORIOS EN SECTORES RURALES, 
PAILLACO

30476636 EJECUCION S/ RATE
957.100.000   

18 CONSTRUCCIÓN CICLOVIAS ACCESOS LOCALIDAD DE 
REUMEN

30476637 EJECUCION S/ RATE
287.100.000   

Situación de Proyectos 2016 - 2017:

 
 

Nº Nombre del proyecto que postula Código 
BIP

Etapa a
que 

postula

RATE Monto M$

19 CONSTRUCCIÓN CICLOVIA ACCESOS LOCALIDAD DE 
PICHIRROPULLI

30476584 EJECUCION S/ RATE
127.100.000   

20 TECHADO MULTICANCHAS SECTORES RURALES Y 
URBANOS, PAILLACO

30476585 EJECUCION S/ RATE
413.100.000   

21 CONSTRUCCION Y MEJORAMIENTO ESTADIO 
MUNICIPAL DE PAILLACO

30479842 EJECUCION S/ RATE
950.000.000   

22 CONSTRUCCION CESFAM LAUTARO CARO RIOS, 
PAILLACO

30349480 EJECUCIÓN S/ RATE
3.183.622.896   

TOTAL
11.800.515.890

Situación de Proyectos 2016 - 2017:
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Proyectos en ejecución en la comuna de Paillaco
Estamos trabajando en este momento con 25 proyectos de los cuales
12 se encuentran en ejecución y 13 se adjudicaran en estos días de
los cuales suman una inversión pública para nuestra comuna de

$ 3.991.959.796.-

 
 

Fuente: http://bip.ministeriodesarrollosocial.gob.cl/bip-trabajo/index.html De fecha 14/12/2016. 
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Fuente: http://www.contraloria.cl/geocgrappcgr/GEOCGR/ De fecha 14/12/2016. 

 
 

 

 

 

Fuente: http://www.contraloria.cl/geocgrappcgr/GEOCGR/ De fecha 14/12/2016. 
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Fuente: http://www.contraloria.cl/geocgrappcgr/GEOCGR/ De fecha 14/12/2016. 

 
 

 

3.3.-  El Concejal Sr. José Aravena ratifica lo que dijeron los CORE ,  el respeto que tiene 

por los funcionarios de la SECPLAN de la comuna de Paillaco, consulta si el edificio de 

bomberos viene con equipamiento,  a lo que el SECPLAN responde que trae  de todo.- 

 

3.4.- La Concejala Sra. Ruth Castillo ratifica lo manifestado por el concejal Aravena ya que 

ella de igual forma participó de la presentación ante el CORE y Paillaco esta muy bien 

posicionado  por su trabajo, felicita al SECPLAN a su equipo y los funcionarios 

municipales, espera que la gente pueda ver lo que se ha trabajado y como se ha avanzado.- 

 

3.5.- La Alcaldesa solicita que también se felicite al Departamento de Obras 
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4.- Conformación de Comisiones  
 

4.1.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser señala que antes de conformar las comisiones a él, 

en lo particular, le gustaría analizar el Reglamento de Sala del concejo Municipal que de 

alguna forma permitirá normar el funcionamiento de las mismas comisiones, cree que es 

primordial, ya que entiende que no esta aprobado  por decreto alcaldicio.- 

 

4.2.- La Secretaria Municipal señala que si esta aprobado por concejo municipal y lo que 

faltaba era el decreto alcaldicio que fue una de las observaciones de Contraloría se subsanó 

y fue aceptado por este Órgano Contralor  

 

4.3.- El Concejal Sr. José Aravena  señala que hay cosas del Reglamento de Sala en las que 

él no esta de acuerdo y de igual forma le gustaría  hacerle una revisión.- 

 

4.4.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., propone que se forme una comisión y allí se 

trabaje el reglamento de sala  

 

4.5.- El Concejal Sr. José Aravena señala que respetuosamente a él le gustaría seguir con el 

trabajo de Desarrollo Social  donde se le da mas prioridad a los temas de Vivienda y a los 

temas de agua donde se ha trabajado con varios comités y algunos están comenzando a 

trabajar, también le gustaría seguir con el trabajo de la Comisión de Deportes  ya que la 

persona que lo presidia antes ya no esta acá, y aun así  él ha logrado con los dirigentes 

muchos logros en temas deportivos, por tanto,  para dar continuidad al trabajo quiere 

quedarse con la presidencia de esas dos comisiones.- 

 

4.6.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que a ella le gustaría seguir trabajando en la 

Comisión de Educación  apoyando el trabajo en lo colegios ya que le gusta el trabajo con los 

niños.- 

 

4.7.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que la Secretaria Municipal acaba de señalar  

que tenemos que cumplir con la ley  en cuanto ala conformación de comisiones, por tanto 

propone cumplir con la Ley, pero  recomienda revisar el reglamento en una reunión especial 

y en esa oportunidad se verá  quien puede integrar  y presidir las comisiones que se creen el 

día de hoy, él no tiene ningún interés  en particular, si está preocupado por el reglamento 

que no solo es obsoleto sino que contradictorio  y por tanto sugiere a la alcaldesa  formar las 

comisiones y hacer una reunión de trabajo para ver el reglamento  

 

4.8.- El Concejal Sr. Orlando Castro  señala que se nombren las comisiones y las 

presidencias se van posteriormente  

 

4.9.-  La Concejal Sra. Ruth Castillo señala que ella no esta de acuerdo ya que después  las 

comisiones quedarán acéfalas  nadie podrá citar.- 

 

4.10.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que se nombren las comisiones y después se  

vean los integrantes de las comisiones, encuentra que sería un trabajo más fructífero por 

todos los años que vienen por delante.- 

 

Por acuerdo de los señores concejales se acuerda conformar la Comisión de: 

 

DESARROLLO SOCIAL Y DEPORTES. 

                   - Ruth Lucy Castillo Prieto 

                   - José Aravena Pérez  (Presidente )  

                   - Sergio Castro Barrera  

                   - Mario Schmeisser Muñoz 

                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 

                   - Jaime Reyes Duran  

 

SE ACUERDA ADEMÁS REALIZAR PRÓXIMA REUNIÓN DE COMISIÓN EL 

MIÉRCOLES 21 A LAS 15:00 HORAS MOMENTO DONDE SE ANALIZARA EL 
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REGLAMENTO DE SALA DEL CONCEJO MUNICIPAL Y LA CONFORMACIÓN 

DEL RESTO DE LAS COMISIONES.- 

 

ADEMÁS POR ACUERDO SE FORMAN LAS SIGUIENTES COMISIONES.- 

 

EDUCACIÓN 

SALUD Y MEDIO AMBIENTE 

FINANZAS 

CULTURA 

DESARROLLO SOCIAL Y DEPORTES DESARROLLO RURAL.- 

 

5.- Varios.- 
 

 

5.1.- El Concejal Sr. Orlando Castro presenta los siguientes puntos varios.- 

 

Consulta cuando se inician las obras del contrato directo que se aprobó la ultima 

reunión de concejo para poder recuperar las oficinas que resultaron siniestradas por 

el incendio  

 

- Señala que de Reumen le llamaron  ya que la localidad esta bastante afectada por el 

pasto, y en la calle Gabriela Mistral solicitan que se pueda regar una vez al día lo 

mismo en la Calle Pedro de Valdivia.- 

- Consulta por el proyecto que se presentó el año pasado  con respecto a la iluminación 

led que se repondrían todas las luminarias de Paillaco, le gustaría saber en que estado 

esta ese proyecto. 

- Consulta además  que pasa con la posta de Itropulli donde se han hecho varias 

reparaciones  lo que ha traído muchos roedores.- 

- Solicita que se informe formalmente sobre la situación ocurrida en el liceo con la 

directora, él no ha dicho nada,  ni ha opinado  nada al respecto, ya que no tiene 

ninguna información oficial.- 

 

4.2.-  Las Concejala Sra. Ruth Castillo señala que ella informará en próxima reunión sobre 

la situación de la directora del Liceo ya que le acaba de llegar una información y aun no ha 

abierto la carta que recibió.- 

 

4.3.- El Concejal Sr. Orlando Castro señala que cree que son temas que hay que verlos acá.- 

 

4.4.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que las obras de la licitación directa de las 

dependencias municipales  aun están evaluando los liquidadores,  y se esta a la espera, 

quizás el próximo lunes puede tomar una decisión el liquidador, se esta a la espera 

 

Lo del pasto se lo encarga a la Administradora municipal  lo mismo que el regado de las 

calles para que lo coordine con el Sr. Fernando Sepúlveda.- 

 

Con respecto a la iluminación led, ya vinieron de Santiago  y se hará un catastro  de cuantas 

son las que se requieren.- 

 

La posta de Itropulli solicita a la Administradora Municipal solicitar un informe para 

conocer en que condiciones  esta la construcción, hay que tratar de avanzar en la 

construcción de la nueva posta.- 

 

Lo de la directora del liceo, señala que  el día de hoy recibió un informe que no ha podido 

leer,  lo que si puede informar que el municipio ordenó un Sumario Administrativo en su 

contra para averiguar lo hechos.- 

 

4.5.- La Administradora municipal señala que le día de hoy se sostuvo reunión con el jefe 

del DAEM y éste informó que la denuncia que se había hecho a Contraloría también estaba 

siendo investigada por la Superintendencia de Educación y paralelo a eso el municipio 

instruyó el sumario.- 
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4.6.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que al parecer no es tan grave como se ha 

dicho ya que al parecer es una practica habitual que se les coloquen notas adicionales a los 

alumnos del liceo por participar voluntariamente de ciertas actividades  y la directora lo hizo 

como a 5 jóvenes.- 

 

4.7.- El Concejal Sr. José Aravena señala que le perece extraño ya que aunque haya sido un  

alumno.- 

 

4.8.- El Concejal Sr. Orlando Castro señala que después de esta situación tanto los asistentes 

de la educación como los docentes han sentido una situación extraña en el liceo, se enrareció 

la situación en el liceo  y hay una presión de parte de la directora de su parte hacia los 

asistentes de la educación y docentes, cree que es mejor esperar los resultados de la 

investigación, señala que por eso lo planteo acá, para  que las cosas se digan en la mesa y se 

aclaren en el mismo lugar.- 

 

4.9.- El Concejal Sr. José Aravena presenta los siguientes puntos varios: 

 

- Se refiere a un pino que esta frente a los carabineros en Reumen  y no requiere plan 

de manejo para retirarlo, su consulta es para que el comité de Vivienda pueda tomar 

la decisión y cortarlo, el pino estaría como en la vereda  

- Señala que los trabajadores de aseo y ornato no dan a basto con el corte de pasto lo 

ideal es poder contratar más trabajadores para apoyar en este trabajo o podría hacerse 

un trabajo en conjunto con el concesionario para que el compre la maquinaria, lo 

señala  para que se analice el contexto legal de lo que esta solicitando.- 

- Se refiere  en el estadio cincuentenario, donde se pavimento, lo vehículos pasan muy 

fuerte  y el otro día un niño venía saliendo corriendo y gracias a Dios no había 

vehículos, lo ideal es colocar una barrera de seguridad.- 

- Solicita actualizar el catastro de 17 familias de un proyecto de ESSAL, solicita 

agilizar el tramite, es un compromiso de la municipalidad de buscar los recursos, 

dentro de lo mismo solicita una asistente social para que le pueda acompañar para 

visitar una familia que tiene una conexión fraudulenta y no puede seguir con el 

servicio por esta situación esto para evitar que le corten el servicio. 

- Solicita se informe respecto de lo que esta pasando en el Llolly 

 

4.10.- La alcaldesa Srta. Ramona Reyes P., solicita que el tema del pino se envié una carta al 

municipio y se diga el destino de la madera que quedara del corte del árbol 

 

Con respecto al corte del pasto se solicita al Sr. Fernando Sepúlveda se pueda ver el tema y 

ver la contratación de cuadrillas  y trabajar en el despeje de la playa a orillas del río en 

Reumen. 

 

Le ordena al Sr. Walter Gebhard que con presupuesto del año 2016 se manden hacer las 

barreras del estadio Cincuentenario a la entrada  

 

Lo de las 17 familias solicitará a don Andrés García, comunique  que información hay al 

respecto, pero tiene entendido que va avanzando  ya que según informa el SECPLAN hay 

una 18 familia que se incorporó 

 

Lo del Llolly la empresa no esta en quiebra pero falta solvencia económica y es un tema 

malo, complicado y difícil de resolver, la sala cuna esta con un 60% de avance y hay que ver 

el tema de los trabajadores ya que se siguen presentando a la obra y están preocupados por 

el pago de noviembre, ella lo lamenta ya que era una gran obra y había mucha gente que 

daba pensión  a los trabajadores 

 

4.11.- El Concejal Aravena señala que él no tiene duda que la obra se terminará de una u 

otra forma pero lo que hay que vigilar es que se les pague a los trabajadores, cree que 

prioritario para nosotros es el pago a los trabajadores.- 

 

4.12.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser señala los siguientes puntos varios: 

 

- Se refiere a la fiesta del cordero, felicita por la organización  la que fue muy buena y 

sobre  todo porque la fiesta se devolvió a los trabajadores y productores locales, 
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solicita que exista una mayor coordinación para ver el camino de ripio que se instaló 

a un costado de la cancha de Rugby  y no se vean dañados los recintos deportivos.- 

- Se refiere a la calle Pérez Rózales  ya que hace medio año se ingresó  una carta 

solicitando tomar medidas de seguridad para esa calle  desde donde esta la Italia 

hacia arriba, consulta si se hará algo para sus medidas de seguridad ya que se corre a 

alta velocidad.- 

 

4.13.- El Sr. Cristian Navarrete señala que se están tomando las medidas necesarias para 

proteger la cancha de Rugby pero al mismo tiempo seguir manteniendo el camino de ripio 

que se construyó para estos efectos,  la idea es que ninguno de ellos afecte al otro y a la 

fecha ya se ha sacado el ripio.- 

 

Con respecto a la fiesta del cordero el día viernes a las 11:00 horas  se realizará una reunión 

de evaluación pero al parecer es buena ya que  se recibieron cerca de 8.000.- personas 

 

Con respecto a la Calle Pérez Rosales señala que se  pintará se colocaran barreras de 

contención, baliza y tachas, todo por un monto de M$18.000.- 

 

4.14.-   El Concejal Sr. Jaime Reyes presenta los siguientes puntos varios: 

 

- Se refiere a la cancha donde gracias a la oficina de Desarrollo Rural  se trabajó 

mucho en mejorarla el desconoce si el Sr. Pablo Barraza ha informado de la urgencia  

para evitar deterioro,  se requiere de riego  urgente  

- Se refiere a reestructurar la forma de trabajo del Sr. Fernando Sepúlveda ya que él lo 

ve que necesita urgente apoyo,  ya que se ocupa de muchas cosas, le ofrece a todo el 

mundo y la verdad que no da a basto con todo, lo dice en el afán de ayudarlo 

 

4.15.- La Administradora Municipal señala que con respecto al riego de la cancha ya se 

conversó con el Sr. Pablo Cea y se están viendo las formas de hacerlo  

 

4.16.- La Concejal Sra. Ruth Castillo Presenta los siguientes puntos varios. 

 

- Comenta que representó a la Sra. Alcaldesa en La Plata donde esta este grupo de 17 

mujeres ,  Domo Pewma , y la Presidenta  ganaron un proyecto con la FIA y bajo el 

alero de la Universidad de Chile, donde recibirán una sala para secado de hongos 

silvestres, se están viendo otros alimentos que salen de los pinos, señala que 

comprometió a la alcaldesa ya que vendrá el Ministro para ver el trabajo que realizan 

acá, inclusive vendrá prensa extranjera,  cree que es muy buen proyecto y dejo el 

compromiso que el municipio no las dejara solas.- 

- Se refiere a la Fiesta del Cordero, cree que es una confusión decir que se haya 

recuperado la Fiesta del Cordero, ya que jamás nunca nadie se las había quitado  

hace bastantes años que ella esta acá en el municipio y solo son 1 o 2 socios que no  

participaban de esta fiesta, solicita quede en acta, porque es un tema que ella en lo 

particular no quiere volver a repetir. Con respecto al desarrollo de esta fiesta cree 

que la gente vendió bien sus cosas  y solucionar otras cosas por ejemplo la presencia 

de  perros, felicita a los funcionarios que trabajaron,   a la Corporación Cultural  y la 

capacidad de atender a la gente fue muy buena  y lo otro que pide la gente es que se 

puedan hacer mas alimentos a partir del cordero y no solamente asado.- 

 

4.17.-  El Concejal Sr. Jaime Reyes señala que efectivamente esta fiesta comenzó el 2008 y 

se comenzó con muy poco recursos eran solo $500.000.- y la idea siempre fue masificarla  

ahora se invierten cerca de 13 millones y hoy en día es un espacio de comercialización para 

todos, no solo para los productores ovinos, ya que lucra la comunidad rural como urbana, y 

de los socios productores ovinos que no participan de los 20 que iniciaron ahora no 

participan solo 3.- 

 

4.18.- El Concejal Sr. Orlando Castro solicita la posibilidad que vuelvan al concejo 

municipal los jefes de servicios municipales, cree que es absolutamente necesario.- 

 

4.19.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que lo evaluará que es su facultad invitarlos y 

siempre están presentes los que tienen que exponer o cuando se tratará una materia que les 

compete.- 
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4.20.- La Secretaria Municipal  señala que les recuerda nuevamente a los concejales que ella 

los notificó con fecha 07 de diciembre que deben cumplir con la Ley 20.880, que la 

Contraloría obliga ahora a que realicen su DIP  vía pagina de internet, les solicita que lo 

hagan lo antes posible ya que cuentan con 30 días desde su notificación y antes de enviarla 

deben ser revisadas por el revisor a cargo del municipio para que finalmente el jefe de 

servicio los envié a este Órgano Contralor.- 

Se da por finalizada la reunión siendo las 17:50 horas.- 

 

 

 

 

                                                                                  Ramona Reyes Painequeo 

                                                                                 ALCALDE DE PAILLACO 

 

 

 

 

      

    Carola Medel Veloso 
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